Serie: El futuro de la Iglesia

Tema 4. Los riesgos de la iglesia: Los falsos cristos

Unidad: Los falsos maestros

I. Base bíblica

2 Juan 1:7

Porque muchos engañadores han salido por el mundo, que no confiesan que Jesucristo ha venido en carne. Quien esto hace es el engañador y el anticristo.

II. Texto de desarrollo

Marcos 13:5-6

Jesús, respondiéndoles, comenzó a decir: Mirad que nadie os engañe; 6 porque vendrán muchos en mi nombre, diciendo: Yo soy el Cristo; y engañarán a muchos.

III. Introducción

La Biblia nos advierte, con toda claridad, sobre el tiempo que a la iglesia le tocaría vivir en los últimos días. Hay varios pasajes que nos declaran estas cosas para que nadie sea sorprendido, por lo tanto, hacemos bien en estudiar y recordar estas enseñanzas.

En Hebreos 1:2 se menciona la frase "los postreros tiempos", que se cuenta a partir de la primera venida de Cristo a la tierra. En otros pasajes se hace referencia a "los últimos tiempos" o "el fin de los tiempos", todas esas frases nos hablan del tiempo previo a la Segunda Venida de Cristo. Muchos consideran que estos "tiempos finales" comenzaron hace dos mil años, sin embargo, es evidente que hay un veloz ascenso en la manifestación de las señales que el Señor dejó escritas antes de Su regreso y del rapto de la iglesia. El aparecimiento de falsos ministros del Evangelio y de falsos cristos es una parte de los acontecimientos que se deben esperar en el final de los tiempos.

Los apóstoles del principio tuvieron que luchar contra falsas doctrinas y falsos profetas y aún falsos cristos que se levantaron en medio de ellos, esta es la razón por la que el apóstol Juan tuvo que dar una clave para reconocer la procedencia de los espíritus, en 1 Juan 4:1-3 "Amados, no creáis a todo espíritu, sino probad los espíritus si son de Dios; porque muchos falsos profetas han salido por el mundo. En esto conoced el Espíritu de Dios: Todo espíritu que confiesa que Jesucristo ha venido en carne, es de Dios; y todo espíritu que no confiesa que Jesucristo ha venido en carne, no es de Dios; y este es el espíritu del anticristo, el cual vosotros habéis oído que viene, y que ahora ya está en el mundo."

En la medida se acerca el tiempo de Su venida también se multiplica la ciencia y la maldad, y la oscuridad se hace más palpable, por lo que se vuelve atractiva la idea de fabricar un "cristo" a la medida de aquellos que rechazan la verdadera Luz. Juan 3:19 declara en qué consiste la condenación, "que la luz vino al mundo, y los hombres amaron más las tinieblas que la luz, porque sus obras eran malas".

En este tema estudiaremos tres elementos importantes que la iglesia de Cristo debe conocer acerca de esta advertencia bíblica: Quiénes son los falsos cristos, la advertencia contra el engaño y el antídoto para no caer en esa trampa.

A) Quiénes son los falsos cristos

El mismo Señor Jesús nos advirtió sobre el peligro de los falsos mesías que vienen en Su nombre. Algunos se autoproclaman Mesías, o dicen venir en Su representación.

Serie: El futuro de la Iglesia

Recordemos que "cristo" es un título y literalmente se traduce como "ungido", y es la misma palabra en hebreo que se traduce como "mesías". El Señor Jesús, con toda la autoridad dada por el Padre y en el Espíritu, se reveló como el Mesías, el Cristo, como lo vemos en Juan 4:25-26 "Le dijo la mujer: Sé que ha de venir el Mesías, llamado el Cristo; cuando él venga nos declarará todas las cosas. Jesús le dijo: Yo soy, el que habla contigo."

En Mateo 24:23-26, Jesús advirtió que vendrían muchos en su nombre y que intentarían llamar nuestra atención, "Entonces, si alguno os dijere: Mirad, aquí está el Cristo, o mirad, allí está, no lo creáis. Porque se levantarán falsos cristos, y falsos profetas, y harán grandes señales y prodigios, de tal manera que engañarán, si fuere posible, aún a los escogidos. Ya os lo he dicho antes. Así que si os dijeren: Mirad está en el desierto, no salgáis; o mirad, está en los aposentos, no lo creáis."

Hoy en día es muy común ver películas y series cuya trama central es presentar la figura de un héroe que salva la humanidad. Ellos no están evangelizando, ni presentando la Verdad, solo están intentando introducir la idea de un héroe salvador, y reforzando la realidad del caos que la humanidad está sumergida; y aún a los que han creído en Cristo Jesús como el Mesías, el Hijo de Dios encarnado, se llenarán de ese sentimiento de la urgencia que aparezca uno que salve al mundo del desastre y la ruina en el que se encuentra.

Los falsos mesías pueden aparecer incluso en los púlpitos, de forma muy sutil, presentando doctrinas heréticas que tuercen la Verdad para presentar un cristo que se amolda a los deseos carnales, un cristo que es condescendiente con el pecado, e incluso que manifiesta ciertos poderes extraordinarios, pero que al final solo se trata de confundir y engañar a la humanidad y aún a los escogidos. Se presenta a Jesús solamente como un pasaporte para adquirir las bendiciones de Dios, inflan la gracia y promueven la prosperidad y la comodidad. Por eso, todo hijo de Dios debe conocer al Cristo de la gloria, al único Hijo de Dios y que también es Dios, que nos ha mostrado el camino de la Verdad a través de Su bendita Palabra, que nunca dejará de ser, de esa forma podremos saber qué Cristo nos están presentando.

1ª Juan 2:18-20

Hijitos, ya es el último tiempo; y según vosotros oísteis que el anticristo viene, así ahora han surgido muchos anticristos; por esto conocemos que es el último tiempo. 19 Salieron de nosotros, pero no eran de nosotros; porque si hubiesen sido de nosotros, habrían permanecido con nosotros; pero salieron para que se manifestase que no todos son de nosotros. 20 Pero vosotros tenéis la unción del Santo, y conocéis todas las cosas.

2ª Corintios 11:13-14

Porque estos son falsos apóstoles, obreros fraudulentos, que se disfrazan como apóstoles de Cristo. 14 Y no es maravilla, porque el mismo Satanás se disfraza como ángel de luz. 15 Así que, no es extraño si también sus ministros se disfrazan como ministros de justicia; cuyo fin será conforme a sus obras.

B) Advertencia contra el engaño

La codicia y la ambición de poder van siempre acompañados de engaño. El engaño es un arma muy sutil y poderosa del Adversario el Diablo, y la ha usado desde el principio de la humanidad, con cierto éxito. Los hijos de Dios hemos tenido la bendición de abrir los ojos a la Verdad y ser libres del engaño cegador; sin embargo, no estamos exentos de caer en la

trampa de la seducción del engaño, por esta razón Dios ha dejado tanta advertencia para nosotros en Su Palabra

Serie: El futuro de la Iglesia

2ª Corintios 11:3-4 nos revela que existe la posibilidad de que los creyentes sean alcanzados por los sentidos y sean extraviados de la sincera fidelidad a Cristo: "Pero temo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva, vuestros sentidos sean de alguna manera extraviados de la sincera fidelidad a Cristo. Porque si viene alguno predicando a otro Jesús que el que os hemos predicado, o si recibís otro espíritu que el que habéis recibido, u otro evangelio que el que habéis aceptado, bien lo toleráis."

Los cristianos van a ser probados en su fe y en su firme convicción de las verdades que hemos creído y abrasado; muy seguramente, tarde o temprano, nos vamos a enfrentar ante la tentación de seguir y creer en personas que tienen apariencia de piedad, pero que sus hechos niegan la eficacia de ella.

2ª Timoteo 3:1-5

También debes saber esto: que en los postreros días vendrán tiempos peligrosos. 2 Porque habrá hombres amadores de sí mismos, avaros, vanagloriosos, soberbios, blasfemos, desobedientes a los padres, ingratos, impíos, 3 sin afecto natural, implacables, calumniadores, intemperantes, crueles, aborrecedores de lo bueno, 4 traidores, impetuosos, infatuados, amadores de los deleites más que de Dios, 5 que tendrán apariencia de piedad, pero negarán la eficacia de ella; a estos evita.

C) El antídoto

El antídoto contra el engaño está revelado en Su Palabra. Por lo menos dos elementos podemos destacar en este apartado: permanecer en Su Verdad y amar Su Palabra. El que no persevera y no ama la Verdad fácilmente será presa del engaño y del error.

Muchos creyentes iniciaron su carrera con mucha sinceridad, poniendo su fe en el Evangelio de Jesucristo, incluso profetizaron y echaron fuera demonios en el nombre de Jesús, pero se descuidaron y en el caminar fueron presa del engaño. No amar la Verdad de Cristo nos conduce a buscar un Evangelio cómodo y fácil, y a caer en el autoengaño de creer que vamos por buen camino, por eso el Señor Jesús declara en Juan 14 21 "El que tiene mis mandamientos, y los guarda, ése es el que me ama; y el que me ama, será amado por mi Padre, y yo le amaré, y me manifestaré a él."

Sería una gran tragedia iniciar la carrera con gozo y terminar como los mencionados en Mateo 7:22-23 "Muchos me dirán en aquel día: Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre echamos fuera demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros? Y entonces les declararé: Nunca os conocí; apartaos de mí, hacedores de maldad."

No hay posibilidad de vivir el Evangelio de Jesucristo a medias, si no se recibe el amor de la Verdad, entonces Dios permite caer en el poder engañoso, no podemos amar a dos señores. Dios espera nuestra definición real y auténtica por la Verdad, la cual debe ser demostrada y probada.

Conclusión

2ª Tesalonicenses 2:10-12

y con todo engaño de iniquidad para los que se pierden, por cuanto no recibieron el amor de la verdad para ser salvos. 11 Por esto Dios les envía un poder engañoso, para que crean la mentira, 12 a fin de que sean condenados todos los que no creyeron a la verdad, sino que se complacieron en la injusticia.